

GAZETTE DES CAMPAGNES

JOURNAL DU CULTIVATEUR ET DU COLON PARAISSANT TOUS LES JEUDIS

Rédacteur-Propriétaire :

FIRMIN H. PROULX.

L'abonnement peut dater du 1er de chaque mois, ou commencer avec le 1er numéro de l'année. On ne s'abonne pas moins que pour un an. L'avis de discontinuation doit être donné par écrit, au Bureau du soussigné, UN MOIS avant l'expiration de l'année d'abonnement, et les arrérages alors devront avoir été payés ; si non, l'abonnement sera censé continuer, malgré même le refus de la Gazette au Bureau de Poste. Tout ce qui concerne la rédaction et l'administration de ce journal doit être adressé à FIRMIN H. PROULX, Rédacteur-Propriétaire.



ANNONCES :

Première insertion 10 centins par ligne
Deuxième insertion, etc. 3 centins par ligne

Pour annonces à long terme, conditions libérales.

Ceux qui désiront s'adresser tout particulièrement aux cultivateurs pour la vente de terres, instruments d'agriculture, etc., etc., trouveront avantageux d'annoncer dans ce journal.

MM. J. B. Rolland & Fils, libraires à Montréal
M. J. A. Langlais, libraire à St. Roch de Québec
ont bien voulu se charger de l'agence de la "Gazette des Campagnes."

ABONNEMENT : }
\$1 PAR AN }

Si la guerre est la dernière raison des peuples, l'agriculture doit en être la première
Emparons-nous du sol, si nous voulons conserver notre nationalité.

ABONNEMENT }
\$1 PAR AN }

SOMMAIRE.

Revue de la Semaine : Notre-Saint-Père le Pape Léon XIII faisant ses visites jubilaires.—Mort de Mgr de Ségur si avantageusement connu par la publication de nombreux volumes qui ont été le sujet d'une grande édification pour ceux qui ont eu l'avantage de les lire, grâce à la libéralité du cercle catholique de Québec qui tenait à honneur de les répandre dans nos familles canadiennes.—Les sympathies de la France pour le Canada.—Détails intéressants sur le Saguenay, fournis au *Courrier du Canada* et au *Canadien*, par le Révd M. Joseph Lizotte, curé de Notre-Dame du Lac St-Jean.—L'horticulture et l'agriculture au Collège de Memramcook, N.-B.—La course aux places.

Causerie Agricole : Plantation des arbres.—Soins préliminaires : Convenances du sol ; choix du sujet.—Plantations à racines nues : Ouverture du trou ; remplacement d'un arbre.—Assainissement du sol.—Sols humides.—Drainage.—Précautions à prendre contre les vers blancs.—Rhabillage de l'arbre.—Section des racines.

Correspondance : Exploration du canton Daquam par le Révd Père Z. Lacasse et plusieurs membres du clergé.

Sujets divers : Restauration des blés versés.—Effets des pâturages trop vigoureux sur le bétail.—L'eau de chaux, service qu'elle rend.—Elevage des veaux.—Bains de rivières ; précautions à prendre.—Usage des pennis pour la nourriture des animaux.—L'écouité de la poule.

Choses et autres : Travaux considérables au collège de Ste-Anne.—Publication d'un roman canadien dans la *Revue Canadienne*.—Changements importants faits à l'*Album de la Minerve*.—Prix et exportation du fromage.—Prix du foin.—Les fromageries dans la Province de Québec.—Temps où l'on fait la récolte des blés.—Manufacture de sucre de betteraves à West-Farnham.

Recettes : Moyen de nettoyer les horloges.—Graisse pour les roues.

A nos abonnés retardataires.—Nous prions instamment nos abonnés retardataires de nous faire parvenir dans le cours du mois de juillet ce qu'il nous doivent pour arrérages d'abonnement à la *Gazette des Campagnes*. Nous désirons donner une nouvelle toilette à notre journal avec le 1er numéro de sa dix-neuvième année, et comme ce changement nécessitera une dépense de plus de \$300, on comprendra que nous ne pourrions facilement le faire sans que nos abonnés se fassent un devoir de nous payer ce qu'ils nous doivent.

REVUE DE LA SEMAINE

N. T. S. P. le Pape, voulant donner, autant que le permettent les circonstances présentes, l'exemple personnel des œuvres prescrites pour gagner l'indulgence du jubilé, a résolu d'accomplir les visites jubilaires dans l'intérieur même de la basilique Vaticane, auprès du tombeau des princes des Apôtres. Il y est descendu, pour la première fois, le mercredi 15 juin, veille de la Fête-Dieu, et, pendant plusieurs semaines consécutives, à pareil jour, un peu avant l'heure des vêpres, il répètera cette visite. Il est à peine besoin d'ajouter que, pendant tout le temps que le Saint-Père reste dans la basilique, les portes en sont closes. Sa Sainteté ne jugeant pas opportun ni même prudent et convenable pour sa dignité de paraître en public, tant que dure la situation actuelle de Rome.—*Annales Catholiques*.

Mgr de Ségur—La France catholique vient de faire une grande perte : le 9 juin, Mgr de Ségur a rendu sa belle âme à Dieu, au milieu d'amis agenouillés, de serviteurs désolés et des médecins qui ne pouvaient contenir leur émotion, leurs larmes, devant le majestueux spectacle de la mort de l'aimable et saint prélat. *Alléluia!* dit le mourant au moment où le ciel s'entr'ouvrait devant lui, cri d'espérance et de joie qui résumait toute cette vie de vertu, d'amour et de charité.

Mgr de Ségur est mort le jeudi 9 juin ; M. Littré était mort le jeudi précédent. Ainsi se sont trouvés rapprochés dans la mort ces deux hommes qui avaient suivi des voies si différentes, et Dieu a voulu accueillir presque en même temps l'âme du savant qui l'avait si longtemps méconnu, mais qui, repentant, se présentait à lui revêtu de la robe baptismale, et l'âme du pieux prélat qui avait travaillé toute sa vie à le faire mieux connaître et à le faire aimer. Par toutes ses œuvres, par toute sa vie, Mgr de Ségur a conduit des multitudes d'âmes à Dieu, à Jésus-Christ, à la sainte Eglise catholique ; par sa conversion par ses derniers actes, M. Littré a heureusement effacé tant